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СОБЫТИЕ

ИСТОРИЯ С ПРОДОЛЖЕНИЕМ
Ирина Баловнева

В Музее археологии и этнографии Музейного комплекса ОмГУ 17 ноября 2014 г. состоялось открытие выставки 
«От древности до современности: россыпь эпох в археологических и этнографических исследованиях».

При подготовке к выставке рабочая группа, в состав 
которой вошли директор Музейного комплекса ОмГУ 
канд. культурологии А. А. Кильдюшева, главный хра-
нитель И. В. Федотова и специалист по учету музейных 
предметов К. И. Котова, ставили перед собой следующие 
задачи: систематизировать материал, выделить и структу-
рировать экспозиционные комплексы, дополнить экспо-
зицию новыми предметами и проработать единый стиль 
оформления выставки.

Стоит отметить, что выставка состоит из нескольких 
разделов. В археологическом показаны исторические 
эпохи от каменного века до позднего средневековья. 
В этнографическом разделе – коллекции предметов раз-
ных народов, населяющих территорию Омской области 
и близлежащих областей, – русских, украинцев, латышей, 
казахов, телеутов, чувашей, сибирских татар, манси, 
немцев, шорцев. Есть также разделы «Средства пере-
движения народов Сибири», «Посуда народов Сибири», 
«Тобольская резная кость». Историографический раз-
дел посвящен персоналиям, в нем представлены труды 
о музее и его коллекциях. Частью открывшейся выставки 
стали и экспонаты палеонтологической коллекции музея. 
Всего в экспозиции использовано около 1200 предметов. 

Открыл выставку Н. А. Томилов, д. и. н., профессор, 
зав. кафедрой этнологии, антропологии, археологии и му-
зеологии ОмГУ. Он отметил важность события не только 
для университетского сообщества, но и для общества 
в целом: «Сохранение историко-культурного наследия 
социально значимо. Благодаря музейному комплексу 
университета это наследие постоянно с нами, прошлое 
всегда живет во всех нас». 

Присутствовавший на открытии выставки проректор 
по научной работе С. В. Белим подчеркнул: «Отрадно, 
что в этом году мы отметили не только 40-летие универ-
ситета, но и 40-летие нашего музея. Конечно, по истори-
ческим меркам срок этот небольшой, но, тем не менее, 
вклад в историю и археологию сделан достаточно значи-
тельный, о чем свидетельствует эта выставка. И от имени 
руководства университета я хотел бы поблагодарить тех, 
кто создавал экспозиции, кто накапливал материал. Хочу 
пожелать музею дальнейшего активного развития и про-
цветания». 

Проректору по учебной работе д.и.н., профессору 
Т. Б. Смирновой открывшаяся выставка особенно близ-
ка: «Чувствую большую сопричастность нашему музею, 
потому что сама я начала поставлять сюда экспонаты 
с 1981 года. И об этой сопричастности хотелось сказать 
особо. Все экспонаты, которые здесь находятся, собраны 

археологическими и этнографическими экспедициями 
и, в основном, руками студентов. Это очень большой 
плюс, приобщение молодых к сохранению историко-куль-
турного наследия, которое в нашей стране очень быстро 
утрачивается. Мне кажется, все вместе мы делаем боль-
шое и важное дело. Хотелось бы молодому поколению 
пожелать активно осваивать музейное ремесло, участво-
вать в поддержании нашего музея. И спасибо огромное 
организаторам выставки».

Археолог, к. и. н. И. В. Толпеко подчеркнула: «Уни-
верситетский музей – особенный, его нельзя сравнить 
ни с одним другим музеем. Он выполняет целый ряд 
функций: просветительную, образовательную, научную. 
И очень приятно, что открывшаяся экспозиция также 
выполняет эти функции. Кроме того, в музее есть заме-
чательные фонды, и в этой экспозиции все самое яркое 
из них представлено. И еще впервые к работе над вы-
ставкой были привлечены археологи и этнографы, за что 
большое спасибо работникам музея. Мы работали в тан-
деме, у нас все получилось, и, я надеюсь, сотрудничество 
продолжится». 

Экспозиция открыла свои двери, организаторы при-
глашают всех желающих посетить выставку и во время 
экскурсии более подробно узнать о любом из тематиче-
ских комплексов.

Благодарим за помощь в подготовке статьи 
директора Музейного комплекса ОмГУ  

Алину Анатольевну Кильдюшеву



25 ноября 2014
№ 19 (809)

3

КОРОТКО

ДЕНЬ АБИТУРИЕНТА 
В ОмГУ 16 ноября прошел традиционный 

осенний День абитуриента, организатором 
которого выступает управление маркетин-

га. В веселой, увлекательной и познавательной форме 
школьникам и их родителям рассказали о направлениях 
обучения в классическом университете, о различных про-
ектах и программах, в которых участвуют студенты ОмГУ, 
а также о внеучебной жизни университета. Организаторы 
благодарят всех, кто принял участие в подготовке и про-
ведении мероприятия; рады всем, кто пришел на День 
абитуриента, и приглашают школьников стать студентами 
первого в городе университета, которому в этом году ис-
полнилось 40 лет! ПОДПИСАН 

КОЛЛЕКТИВНЫЙ 
ДОГОВОР

В соответствии с решением Ученого совета ОмГУ 
от 3 октября 2014 года (протокол № 9) 19 ноября 
2014 года состоялась конференция научно-педагогиче-
ских работников и представителей других категорий ра-
ботников по заключению Коллективного договора между 
работниками ОмГУ им. Ф.М. Достоевского и Омским 
государственным университетом им. Ф.М. Достоевского 
(работодателем) на 2015-2017 гг. На конференции про-
звучал отчет представителей работников и работодателя 
о выполнении Коллективного договора, действовавшего 
в период с 2012–2014 гг.

Было также принято решение о заключении Коллек-
тивного договора между работниками ОмГУ им. Ф.М. До-
стоевского и Омским государственным университетом 
им. Ф.М. Достоевского (работодателем) на 2015–2017 гг. 
Кроме того, сформирован состав комиссий по социально-
му страхованию и трудовым спорам.

ПОЗДРАВЛЯЕМ!
C 1 сентября по 20 октября 2014 года 

проводился окружной этап Всероссийского 
творческого конкурса курсовых, дипломных 

работ, связанных с героическим прошлым России.
В номинации «Исследования в области культурологии 

и филологии» 1 место занял студент 3 курса историческо-
го факультета Николай Акамов. Тема его работы: «Раз-
витие архетипа "советский разведчик-агент" в советском 
кинематографе о Великой отечественной войне эпохи 
"оттепели"». Поздравляем Николая и желаем ему новых 
успехов в научной работе!

ТРЕНИНГИ
Психологическая служба ОМГУ пригла-

шает 6–7 декабря на «Тренинг уверенного 
поведения». Тренер – Елена Витальевна 

Мельникова, психолог, консультативный член ППЛ.
На тренинге участники узнают различия между уве-

ренным, неуверенным и агрессивным поведением; на-
учатся отстаивать собственную точку зрения; потрениру-
ются просить о чем-то и отказывать в чем-то; поработают 
над изменением нерациональных и неадаптивных убеж-
дений. На тренинге будут решать кейсы, играть в ролевые 
игры, анализировать различные ситуации. 

Подробности можно узнать по телефону (3812) 67-12-06
Адрес: Омск-53, ул. Нефтезаводская, 11, 311-а
E-mail: 311_a@mail.ru
Приходите! Ждем!

ГАЗЕТА
ГДЕ НАС НАЙТИ, КАК НАС ПРОЧИТАТЬ

vk.com/om_univer subscribe.ru/catalog/
media.news.omsunews

issuu.com/ 
omsu_gazeta

ТВОЙ КОРПУС ОФИЦИАЛЬНЫЙ
САЙТ ОмГУ
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ПРЯМАЯ РЕЧЬ

НАУКА ОмГУ:
ОБЪЕКТИВНО НА СВОЕМ МЕСТЕ

Ирина Баловнева

В этом выпуске газеты мы открываем серию интервью с проректорами ОмГУ. О своей деятельности и планах 
на ближайшее будущее нам рассказал проректор по научной работе доктор физико-математических наук профес-
сор Сергей Викторович Белим.

Сергей ВиктороВич Белим
Родился в г. Омске 21 января 1974 г.
В 1991 году окончил физико-математический лицей №64 г. Омска.
В 1996 г. окончил Омский государственный университет по специаль-

ности «физика». 
В 2000 году защитил кандидатскую диссертацию по специальности 

01.04.02 – «теоретическая физика».
В 2009 году защитил докторскую диссертацию по специальности 

01.04.02 – «теоретическая физика» в диссертационном совете  
при Челябинском государственном университете.

В ОмГУ работает с 2000 года. С 2007 года по настоящее время –  
заведующий кафедрой информационной безопасности.

Сфера научных интересов – теоретическая физика, физика фазовых 
переходов, информационная безопасность, математические модели 
безопасности компьютерных систем и интеллектуальные системы защи-
ты информации, интеллектуальные системы обработки данных.

Под руководством С.В. Белима защищено 8 кандидатских диссертаций.

– Сергей Викторович, скажите, за время пребывания 
на посту проректора что Вас уже успело порадовать 
и что удивить?

– Работая заведующим кафедрой, я имел некоторое 
представление о состоянии научной работы в универси-
тете. Если честно, то ничего принципиально нового я пока 
не увидел, то есть мои представления сильно не поменя-
лись. Некоторые мелочи я для себя, конечно, обнаружил, 
но они укладываются в общую картину, просто ее дополня-
ют. Поэтому ничего ярко удивительного я пока не увидел.

Уже прошли встречи с коллективами отдельных факуль-
тетов (физическим, химическим, филологическим, соци-
ально-гуманитарным, компьютерных наук, историческим), 
с институтом математики и информационных технологий. 
Некоторые интересные идеи я почерпнул из этих встреч, 
будем работать над ними и думать, как их воплотить.

– С какими трудностями уже пришлось столкнуться?
– Основная трудность сегодня – это финансирование. 

И я о ней знал. То есть она чем-то новым для меня не стала. 
С организационной точки зрения пока принципиальных 
проблем нигде нет. Некоторые моменты, конечно, в орга-
низации работы управления университетом, в частности, 
в научных исследованиях, меня удивляют и представляются 
не совсем правильными. Но это рабочие вопросы, их надо 
просто оптимизировать. С моей точки зрения, некоторые 
моменты прохождения документов несколько усложнены 

и излишне затянуты. Над этим мы будем работать. Это ре-
ально, конечно, потребует некоторого времени, но, я ду-
маю, что решить такие вопросы можно.

– Как Вы оцениваете нынешнее состояние науки 
в нашем университете в целом?

– Здесь существует некоторая трудность: дело в том, 
что о классическом университете в целом говорить очень 
тяжело. Сравнивать, например, успехи физиков с успе-
хами филологов практически невозможно. Даже если 
проанализировать наукомет рические показатели (различ-
ные публикации в научных журналах), они не позволяют 
сравнивать физиков с филологами или вообще естествен-
ников с гуманитариями. Даже сравнение данных по на-
шей отечественной базе РИНЦ не показательно: нельзя 
брать показатель кого-нибудь математика/химика/физика 
и напрямую сравнивать, например, с юристом. По одной 
простой причине: существуют разные традиции цитиро-
вания, разные традиции ссылок друг на друга, которые 
и являются основными. Поэтому наукометрические 
показатели, конечно, важны, но они относительны. На-
рисовать общую картину и сказать, на каком уровне у нас 
наука, честно говоря, тяжело. Потому что физиков надо 
сравнивать с другими физиками, филологов – с другими 
филологами, юристов – с другими юристами. 

Если сравнивать ОмГУ с другими вузами из «нашей 
лиги», то окажется, что мы им не уступаем по всем показате-
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лям. Этого стесняться не надо; говорить, что у нас все плохо 
тоже не надо. Мы объективно занимаем свое место.

– На чем необходимо сегодня сделать акцент, разви-
вая научные направления в ОмГУ? 

– А здесь не надо делать акцента, надо развивать все 
направления. Именно в этом и состоит преимущество 
классического университета: он развивается по всем направ-
лениям. В данный момент обществом поддерживаются 
одни направления, в другой момент – другие. И надо иметь 
в запасе много, чтобы в каждый момент времени быть, что 
называется, в тренде. Университет должен развиваться раз-
нопланово. Я считаю, что нужно поддерживать всё: от мате-
матики и физики до теологии и иностранных языков. 

– Какие задачи Вы ставите перед собой на посту про-
ректора с учетом того, что состояние науки в вузе являет-
ся одним из показателей мониторинга?

– Это сложный вопрос. Что может сделать руководство 
вуза для развития науки? Создать благоприятные условия. 
Хотя создать полностью благоприятный климат для раз-
вития науки очень тяжело, это связано с организацией 
вузов в России в целом, с принципами финансирования 
научной деятельности. Максимум, что может руководство: 
правильно распоряжаться теми небольшими ресурсами, 
которые есть, снимать некоторые организационные про-
блемы. Можем повышать престиж науки. Чтобы людей, 
которые занимаются реально наукой в ОмГУ, знали, чтобы 
они имели больший авторитет. Наших успешных ученых 
нужно выделять не только в университете, но и в городе, 
пропагандировать их деятельность. К сожалению, ом-
ские СМИ редко приглашают ученых для того, чтобы они 
профессионально и авторитетно прокомментировали ту 
или иную ситуацию. Хотя центральные средства массовой 
информации давно и с удовольствием это делают… 

– Как будет развиваться и совершенствоваться аспи-
рантура и докторантура?

– Вопрос о совершенствовании докторантуры не стоит. 
Ее нужно развивать, причем развивать из зачаточного со-
стояния. Здесь существует большая проблема, связанная 
с сетью диссертационных советов. Чтобы успешно разви-
вать аспирантуру и докторантуру, нам нужна своя большая 
университетская сеть диссоветов. Нашим аспирантам 
и докторантам, по сути, негде защищаться. Надо искать 
способы взаимодействия с другими организациями Омска 
для создания объединенных советов. Вот в этом направле-
нии надо активно работать, и мы будем это делать.

Что касается аспирантуры, то здесь вопрос тоже сложный, 
потому что места, выделяемые в аспирантуру, напрямую 
связаны с количеством защит диссертаций по тому или иному 
направлению. И тут мы опять скатываемся к вопросу о сети 
диссертационных советов. Надо поддерживать, заинтере-
совывать в защите не только аспирантов, но и их научных 
руководителей. Будем искать механизмы поддержки и по-
мощи в защитах. Некоторые направления аспирантуры у нас 
откровенно начинают проваливаться, а по некоторым направ-
лениям у нас в этом году нет ни одного бюджетного места, ни 
одного аспиранта. И если такая ситуация продлится хотя бы 
три года, то аспирантуру могут просто закрыть. А ведь аспи-

рантура – это тот резерв, откуда мы можем черпать молодые 
кадры. И если этот резерв не сформируется, через 10–15 лет 
у нас начнутся проблемы с преподавателями. Получается, что 
вопросы аспирантуры и докторантуры – стратегические!

– Как будет развиваться деятельность МИБИ?
– В соответствии с Уставом. Бизнес-инкубатор – это не на-

учное подразделение, но предназначен он для того, чтобы 
результаты науки воплощались в производство, в практиче-
скую деятельность. Планируем и в дальнейшем поддержи-
вать перспективные идеи наших ученых, преподавателей.

– В сферу Вашей деятельности входят библиотека 
ОмГУ и издательство университета. Как планируется раз-
вивать эти направления?

– Библиотека. Развивать, конечно, будем. Но существу-
ет общая тенденция, что все библиотеки меняют профиль 
и стиль работы. Это связано с развитием новых (электрон-
ных) средств доступа к информации. Это объективная реаль-
ность: падают объемы продаж бумажных книг, уменьша-
ются или закрываются книжные магазины. В библиотеках 
стало меньше посетителей. Наша библио тека – не исклю-
чение. Поэтому будем развивать доступ к электронным 
ресурсам. Сейчас доступ есть из самой библиотеки и с не-
которых компьютеров университета. В планах – организо-
вать для студентов и сотрудников университета удаленный 
доступ к электронным библиотечным ресурсам, в том числе 
международным. Подключаем гранты, проекты, рассма-
триваем различные возможности реализации этих планов. 
Классическую бумажную книгу забывать тоже не будем, 
чтобы предоставить читателям выбор: кому-то, возможно, 
удобнее пользоваться бумажной книгой, а не электронной.

Про издательство. Его основная проблема – техниче-
ское оснащение. Нужно современное полиграфическое 
оборудование. Во все возможные проекты по модерни-
зации университета мы включили запрос на оборудова-
ние для издательства. Будем надеяться, что нам удастся 
продвинуть этот проект, потому что современное оборудо-
вание позволит снизить затраты, а значит, и цены на изда-
тельскую продукцию. 

Планируется также расширять спектр услуг, предла-
гаемых нашим издательством, чтобы у подразделений 
ОмГУ (по сути, у заказчиков) была возможность выбирать, 
в каком формате издавать пособие, учебник, монографию. 
Уже сейчас издательство активно ведет работу по включе-
нию изданий нашего университета в электронные инфор-
мационные библиотечные системы, чтобы их активно про-
пагандировать и продвигать. Продажа бумажных изданий 
кажется нам неперспективной, а вот электронные версии 
изданий вполне востребованы, поэтому следует двигаться 
именно по этому пути.

Как видите, работы достаточно много по всем направ-
лениям и, безусловно, есть к чему стремиться.

НужНо поддержиВать ВСё: 
от математики и физики 
до теологии и иНоСтраННых 
языкоВ
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ИННОВАЦИИ

МИБИ:
НОВЫЙ ГОД, НОВЫЙ ДИРЕКТОР, НОВЫЕ ПРОЕКТЫ

Полина Воронович

Межвузовский инновационный бизнес-инкубатор уже ровно год создает благоприятные условия для эффективной 
научно-инновационной деятельности студентов, аспирантов и научных сотрудников омских вузов. А в сентябре этого года 
пост директора бизнес-инкубатора занял перспективный молодой ученый. С Антоном Николаевичем Мироненко, канди-
датом технических наук и новоиспеченным руководителем МИБИ, познакомилась редакция нашей газеты.

– Антон Николаевич, поделитесь 
впечатлениями от первых месяцев 
на новом рабочем месте. 

– Когда мне предложили долж-
ность директора МИБИ, я согласился. 
Конечно, я не предполагал таких 
серьезных карьерных изменений, 
просто занимался любимым делом – 
преподаванием – и готовился стать 
доцентом. Но эта должность и эта 
работа меня заинтересовали, прежде 
всего, тем, что здесь я могу усовер-
шенствовать свои профессиональные 
качества и тем самым быть полез-
ным как МИБИ, так и университету 
в целом. Если говорить о впечатлени-
ях… Самое главное, что моя работа 
приносит мне удовольствие!

За эти месяцы я понял, что, в силу 
своей должности, общаться с людь-
ми, с руководителями и работниками 
других подразделений вуза, мне при-
дется гораздо больше. Но и здесь нет 
ничего сверхъестественного: работа 
преподавателя сама по себе пред-
полагает процесс общения. С дея-
тельностью же бизнес-инкубатора 
я был знаком, в своем время работал 
в региональном бизнес-инкубаторе. 

– У обычного человека сочетание 
«бизнес-инкубатор» вызывает улыб-
ку на лице. Как Вы думаете, насколь-
ко оправдано такое название? 

– Ассоциации, конечно, приходят 
на ум самые несерьезные. Да и сами 
мы любим пошутить на эту тему. 
Но, по сути, название полностью от-
ражает цель нашей деятельности. Мы 
помогаем идее, «яйцу», стать полно-
ценным «цыпленком» – бизнесом, 
приносящим прибыль. К нам прихо-
дит молодежь с идеями, которым мы 
помогаем пройти все этапы развития, 
от бизнес-плана до самостоя тельно 

2008 – выпускник-специалист 
факультета компьютерных 
наук ОмГУ

2008–2011 – аспирант кафед-
ры информационной без-
опасности ФКН

2009 – начало преподава-
тельской деятельности

2012 – защита кандидатской 
диссертации в ИТМО, 
г. Санкт-Петербург

2014 – и.о. директора МИБИ
Сфера научных интересов: 

нейронные сети и интел-
лектуальные системы. 

функционирующей компании. Сейчас 
на базе МИБИ 17 компаний ведут 
свою предпринимательскую деятель-
ность, а мы их только консульти руем. 

– Ожидают ли бизнес-инкуба-
тор в ближайшее время какие-то 
изменения? Что Вам, как новому 
директору, хотелось бы привнести 
в деятельность подразделения?

– Глобальных изменений в дея-
тельности МИБИ не ожидается, по-
скольку я считаю, что мы занимаемся 
правильным, а главное, полезным 
делом. Какие-то небольшие коррек-
тивы внести необходимо. Напри-
мер, мы стремимся к тому, чтобы 
в бизнес-инкубаторе размещалось 
больше компаний, организованных 
именно студентами. Для них это пре-
красная возможность попробовать 
себя в роли лидера, управляющего 
компанией. И нам хочется пона-
блюдать этот процесс, как студент 
вырастает в полноценного предпри-
нимателя и ученого, в том числе. 
Кроме того, мы ведь Межвузовский 
инкубатор, а значит, готовы сотруд-
ничать не только с представителями 
нашего университета, но и других 
вузов Омска. 

– В таком случае, как МИБИ пла-
нирует привлекать к сотрудничеству 
студентов? 

– С помощью специальных инфор-
мационных программ. Для этого у нас 
есть Центр инновационных компе-
тенций, который, собственно говоря, 
и будет реализовывать эти програм-
мы. Да и уже реализует! С сентября 
по октябрь студенты-первокурсники 
приняли участие в «Инновационном 
дайвинге» и познакомились с дея-
тельностью МИБИ, с программами, 
которые мы осуществляем. 
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Так, неделю назад на выездное 
мероприятие в «Аэлите» – «Слет 
молодых инноваторов» – собрались 
порядка 50 студентов ОмГУ. В течение 
недели ребята учились, как правиль-
но заниматься наукой и готовить за-
явки на гранты, а также представляли 
свои собственные проекты и идеи 
проектов. Надо сказать, что результа-
ты выезда на лицо: студенты готовы 
встретиться с нами и обсудить вари-
анты дальнейшего сотрудничества. 
Знаете, радостно становится за науку 

Министерство образования и науки Российской Федерации
Федеральное государственное бюджетное образовательное учреждение

высшего профессионального образования
«Омский государственный университет им. Ф.М. Достоевского»

ПРИКАЗ
№ 01.10-95/230 от 18.11.2014

Об объявлении выборов на должность декана факультета
В соответствии с Положением о выборах на должность декана факультета Омского государственного университета 

им. Ф.М. Достоевского от 27.06.2003 (размещено на официальном сайте университета www.omsu.ru в разделе «Юриди-
ческие документы»)

ПРИКАЗЫВАЮ:
1. Объявить выборы на должность декана исторического факультета.
2. Провести выборы на заседании ученого совета исторического факультета 19.12.2014.
3. Выборы провести в соответствии со следующими сроками и условиями их проведения:
3.1. Опубликовать настоящий приказ в газете «Омский университет», разместить на доске объявлений университе-

та, исторического факультета и на официальном сайте университета www.omsu.ru не позднее 27.11.2014.
3.2. Прием документов, связанных с выдвижением кандидатов на должность декана факультета, осуществить в срок до 11.12.2014. 

Документы на выдвижение и письменное согласие кандидатов на участие в выборах передаются в отдел кадров работников.
3.3. Разместить приказ об утверждении списка всех кандидатов на должность декана факультета на доске объявле-

ний университета, исторического факультета и на официальном сайте университета www.omsu.ru не позднее 12.12.2014.
4. Заседание ученого совета исторического факультета провести под председательством первого проректора Р.Л. Иванова.

Ректор А.В. Якуб

ПРИКАЗ
№  01.10-95/231 от 18.11.2014

Об объявлении выборов на должность декана факультета
В соответствии с Положением о выборах на должность декана факультета Омского государственного университета 

им. Ф.М. Достоевского от27.06.2003 (размещено на официальном сайте университета www.omsu.ru в разделе «Юриди-
ческие документы»)

ПРИКАЗЫВАЮ:
1. Объявить выборы на должность декана химического факультета.
2. Провести выборы на заседании ученого совета химического факультета 19.12.2014.
3. Выборы провести в соответствии со следующими сроками и условиями их проведения:
3.1. Опубликовать настоящий приказ в газете «Омский университет», разместить на доске объявлений университе-

та, химического факультета и на официальном сайте университета www.omsu.ru не позднее 27.11.2014.
3.2. Прием документов, связанных с выдвижением кандидатов на должность декана факультета, осуществить в срок 

до 11.12.2014. Документы на выдвижение и письменное согласие кандидатов на участие в выборах передаются в отдел 
кадров работников.

3.3. Разместить приказ об утверждении списка всех кандидатов на должность декана факультета на доске объявле-
ний университета, химического факультета и на официальном сайте университета www.omsu.ru не позднее 12.12.2014.

4. Заседание ученого совета химического факультета провести под председательством проректора по информационным 
технологиям В.Б. Николаева.

Ректор А.В. Якуб

в университете. У нас есть молодые 
ученые, талантливые ребята, которые 
хотят и могут заниматься научной 
деятельностью. 

– А какие мероприятия для моло-
дых ученых организует бизнес-инку-
батор в ближайшее время? 

– 27 и 28 ноября на базе МИБИ со-
стоится Всероссийский форум «Моло-
дежь и наука в современной России». 
Основные проблемы и перспективы 
развития науки на территории нашей 
страны будут обсуждаться на форуме 

в форме форсайт-сессий, открытых 
лекций, семинаров. К участию мы 
приглашаем не только студентов 
и сотрудников ОмГУ, но и лекторов 
из других городов России, предста-
вителей других вузов. В течение двух 
дней мы еще раз докажем, что наука 
не только увлекательное, но и эконо-
мически прибыльное занятие. 

Мы благодарим Антона Николае-
вича за интервью, а наших читателей 
приглашаем стать участниками фору-
ма. Приходите, будет интересно!
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ПРОЕКТЫ

ФОРУМ
«УЧИ ЯЗЫК И ПУТЕШЕСТВУЙ»

Валентина Харюшина,
управление международного сотрудничества

7 ноября в ОмГУ им. Ф.М. Достоевского состоялся ежегодный форум 
«Учи язык и путешествуй». Цель форума – повышение интереса студентов 
к изучению иностранных языков и участию в различных программах меж-
дународного обмена. В мероприятии участвовали представители междуна-
родных программ и фондов, студенты и преподаватели. 

В этом году о возможностях об-
учения за рубежом, прохождения 
стажировок, обучения на языковых 
курсах рассказали координатор про-
грамм Цент рально-Европейского 
университета в Сибирской регионе 
Елена Ращупкина, координатор про-
граммы Erasmus Mundus Наталья 
Стаурская, лектор Германской службы 
академических обменов Susanne 
Bandau (Сюзанне Бандау), стипенди-
ат программы Fulbright April French 
( Эйприл Френч), представитель 
«Alliance Française d'Ekaterinbourg» 
Алена Чаплыгина, руководитель 
языковой школы «Malvern House» 
William Dowling (Уильям Даулинг), 
директор ООО «СТАР Альянс-Омск» 
Юлия Мыльцева, сотрудники управ-
ления международного сотрудниче-
ства ОмГУ.

По окончании презентаций участ-
ники форума смогли непосредствен-
но и в непринужденной обстановке 
пообщаться с участниками программ 
международного обмена и предста-
вителями зарубежных грантодателей, 
поделиться опытом, получить практи-
ческие советы. 

Проведение подобных меропри-
ятий уже стало традицией. Впервые 
студенческий форум был проведен 
в 2006 году и вызвал огромный 
интерес студентов. Тогда количество 
участников превысило 100 человек.

ПРОЕКТЫ

МАФИЯ:
УНИВЕРСИТЕТСКИЙ ТУРНИР

Только в этот день – 30 ноября – известные клубы по игре в Мафию: 
CREDO, «Резиденция», Time Tracks и ONORE при поддержке Студенческого 
совета ОмГУ специально для студентов классического вуза будут проводить 
университетский чемпионат по игре в мафию. Каждый сможет доказать, что 
именно он является самым умным и хитрым, а также убедительным игроком. 
А для тех, кто не очень уверен в себе или же хочет научиться чему-то новому, 
будут даны нужные советы, проведены интересные тренинги от самых опыт-
ных игроков Сибири и Урала. 

Заявку на участие можно подать в обсуждениях группы: 
https://vk.com/omsu_mafia

Ждем!
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ФАКУЛЬТЕТ

ПОЛЕЗНЫЙ ОПЫТ 
И ПРИЯТНЫЕ ВПЕЧАТЛЕНИЯ

Александр Домосканов

С 12 по 14 ноября в Красноярске прошла градостроительная конференция «Город, пригодный для жизни». Сту-
дент факультета иностранных языков ОмГУ Александр Домосканов выступал на конференции с докладом, набрал-
ся опыта и заодно оценил красоты сибирского города. О своей поездке он рассказал читателям газеты «Омский 
университет». 

Конференцию организовывал 
и проводил Сибирский федеральный 
университет – один из крупнейших 
вузов России. Участники мероприя-
тия – архитекторы и градостроители 
из Сургута, Перми, Владивостока 
и Воронежа. Кроме того, статью 
для сборника написал и препо-
даватель из архитектурного вуза 
г. Дрездена (Германия). В основном 
же, докладчиками были студенты, 
преподаватели и действующие архи-
текторы Красноярска. Конференция 
проходила живо, динамично, было 
представлено множество интерес-
ных идей и проектов. В профессио-
нальном плане она была для меня 
очень продуктивной, я установил 
много интересных и важных контак-
тов со студентами, преподавателя-
ми и даже заведующим кафедрой 
градостроительства. 

Мой доклад был посвящен агло-
мерациям США, России и Герма-
нии, в нем я рассмотрел основные 
тенденции развития и социально-

экономическое влияние агломера-
ций на эти страны. Среди докладов 
других участников хотелось бы 
особо отметить изумительно кра-
сочный и футуристичный доклад 
об оригинальных способах оживле-
ния городской среды посредством 
создания скульптур, беседок и даже 
жилых домов, целиком построенных 
из стволов и ветвей деревьев. Опыт 
создания подобных арт-объектов 
докладчица намерена применить 
в своем родном Красноярске.

В последний день конференции 
преподаватели кафедры градо-
строительства провели для гостей 
большую шестичасовую автобусную 
экскурсию по основным памятникам 
архитектуры города, показали и со-
временную застройку. Замечу, что 
в Красноярске большое количество 
разнообразных объектов истории 
архитектуры, многие из которых 
находятся в отличном состоянии. 
Памятники деревянного зодчества, 
к сожалению, сохраняются не так 

активно в виду их малой коммерче-
ской привлекательности. Архитек-
тура в исторической части города 
очень разностилевая. Очень много 
конструктивизма и индустриальной 
застройки, однако, на их фоне ярко 
выделяются Площадь революции 
в стиле неоклассицизма, Покровский 
собор в стиле барокко и особенно – 
неоготический римско-католический 
костел. Последний был частично 
разрушен большевиками (снесли 
два боковых шпиля) и переобору-
дован под органный зал. Позже был 
восстановлен и сейчас вновь открыт 
как для прихожан, так и для любите-
лей камерной музыки. 

Поездка оказалась очень насы-
щенной и полной эмоций. Теплый 
прием, дружелюбие и отзывчивость 
организаторов и студентов универ-
ситета навсегда будут связаны для 
меня с суровым и холодным горо-
дом на Енисее.
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СТУДЕНТЫ-ХИМИКИ ГОВОРИЛИ
О ПРОБЛЕМАХ ЭКОЛОГИИ

Надежда Килина, Мария Касаткина 

На химическом факультете 13 ноября прошла конференция «Ecological problems», участниками которой стали 
студенты второго курса. Конференция была посвящена вопросам глобальных экологических проблем. Все доклады 
были сделаны на английском языке.

Каждый участник подготовил 
и представил на суд слушателей свой 
доклад о наиболее важных, по его 
мнению, экологических проблемах, 
а также о способах их решения. Так 
студенты Денис Александров (группа 
ХХБ-303) и Юлия Ковтонюк (группа 
ХТБ-301) затронули тему загрязне-
ния воды (Water pollution). Эта тема 
очень актуальна сегодня, так как 
каждый из нас ежедневно употреб-
ляет около 2 литров воды и совсем 
не хочет, чтобы вода была грязной 
или исчезла. Яна Коцарева (ХХБ-302) 
говорила о проблеме вырубки лесов 
(Deforestation). Данная проблема яв-
ляется очень важной, так как от нали-
чия и состояния лесов зависит жизнь 
на планете Земле.

Наталья Пленкина и Кристина Не-
красова (ХТБ-301) сделали доклад о 
вреде браконьерства (Poaching). Оче-
видно, что тема очень важна, так как 

огромное число животных уже исчез-
ли с лица земли, а некоторых видов 
осталось на планете очень мало. Се-
годня немало общественных органи-
заций задействовано в решении этой 
проблемы: каждый год строится все 
больше зоопарков и заповедников, 
где редким видам животных создают 
особые условия для обитания. И, кро-
ме того, каждому из нас необходимо 
задуматься о том, чтобы внести свой 
вклад в сохранение редких и исчеза-
ющих видов животных. 

Студентка группы ХТБ-301 Акма-
рал Темиргалиева затронула в своем 
докладе проблему разрушения озо-
нового слоя (Ozone layer problems), 
что способствует росту заболеваний 
раком (особенно кожного покрова 
человека) и негативно сказывается 
на состоянии окружающей среды. 
Артем Авилов (ХХБ-302) сделал до-
клад о негативном влиянии кислот-
ных осадков (Acid deposition). Это 
не только важная, но и чрезвычайно 
опасная проблема, так как от кислот-
ных осадков может пострадать все 
живое на планете. Работа Маскима 
Бабидорича (ХТБ-301) была посвя-

щена проблеме загрязнения воздуха 
(Air pollution), причинам этого загряз-
нения и последствиям. В докладе так-
же прозвучала информация  о наи-
более эффективных способах очистки 
воздуха в современном мире.

Завершилось мероприятие до-
кладом студентки группы ХХБ-302 
Анны Ковалевой, которая сразу 
же привлекла внимание всех слу-
шателей своей темой. В докладе 
(Environmental Chernobyl Disaster) она 
рассматривала Чернобыльскую ка-
тастрофу и ее последствия, влияние 
на состояние окружающей среды, 
на здоровье людей и животных. 
В своей презентации Анна предста-
вила документальные фотографии, 
которые были сделаны после ката-
строфы. Они поразили всех зрителей 
своим ужасающим содержанием. 
По окончании конференции всем 
выступающим были вручены грамо-
ты. Но главным итогом конференции 
стала возможность с научной точки 
зрения взглянуть на ряд проблем, 
с которыми сталкивается человече-
ство, и попытаться найти способы их 
решения.
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ЛЕЧЕБНАЯ ФИЗКУЛЬТУРА:
НАУКА И ПРАКТИКА

Арина Холодилова

С 12 по 13 ноября в нашем университете прошла Всероссийская студенческая конференция «Современные 
тенденции в развитии и апробации методик лечебной физкультуры». Ее участниками стали студенты из Омска, 
Екатеринбурга, Тюмени и других городов.

Приветствовал участников про-
ректор по научной работе ОмГУ 
 д.ф.-м.н. профессор С. В. Белим, кото-
рый отметил важную роль лечебной 
и адаптивной физической культуры 
в современном мире: «Значение ле-
чебной физической культуры сложно 
переоценить, поскольку она помо-
гает не только восстановиться после 
травм и операций в короткие сроки, 
но и позволяет чувствовать себя 
полноценными членами общества 
людям с ограниченными физически-
ми возможностями».

С приветственным словом также 
выступил заведующий кафедрой фи-
зического воспитания ОмГУ к.пед.н 
доцент В. Г. Турманидзе. «Конферен-
ция, которую мы открываем сегодня, 
призвана помочь студентам активно 
включиться в профессиональную 
и научную деятельность. Она откры-
вает новые горизонты и перспективы 
для применения своих сил и знаний. 
Кроме того, – добавил он, – достиг-
нута договоренность с Евразийским 
университетом (г. Павлодар, Респуб-
лика Казахстан) об академическом 
обмене студентами и преподавателя-
ми. И в ближайшее время мы плани-
руем запустить и активизировать этот 
процесс».

Пленарный доклад «Инноваци-
онный подход к организации цен-
тров реабилитации на современном 
этапе» прочитал заместитель ди-
ректора по общим вопросам БУЗОО 
«Центр восстановительной медици-
ны и реабилитации», к. пед.н. доцент 
С. Н. Якименко.

В первый день работы конферен-
ции также прошли заседания трех 
секций: «Инновационные направ-
ления в области оздоровительной 
и адаптивной физической культуры», 

«Медико-биологические пробле-
мы физической культуры и спорта» 
и «Проблемы восстановительной 
медицины в физической культуре 
и спорте».

Второй день работы конференции 
носил прикладной, практический 
характер. Утром для участников была 

организована экскурсия в БУЗОО 
«Центр восстановительной медици-
ны и реабилитации», где студенты 
смогли познакомиться с работой 
специалистов по адаптивной физиче-
ской культуре, узнать о современных 
методах реабилитации пациентов, 
оценить перспективы своего будуще-
го трудоустройства. А во второй по-
ловине дня состоялась серия мастер-
классов, посвященных различным 
системам оздоровления и реабили-
тации людей. Так Владислав Таран-
ников провел занятие по оздорови-
тельной фитбол-аэробике, Ирина 
Редькина показала, как применяются 
элементы пилатес в оздоровлении 
женщин зрелого возраста с шейным 
остеохондрозом. Дарья Волохина 
рассказала о черлидинге как сред-
стве формирования и пропаганды 
здорового образа жизни, а Наталья 
Губарева рассказала о пользе йоги 
для женского здоровья.

Конференция завершилась, 
предложив студентам и их научным 
руководителям массу новых и пер-
спективных идей для дальнейшей 
исследовательской работы.
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ПОСЛЕ УЧЕБЫ

СТУДЕНТЫ ПОБЫВАЛИ
НА «ТЕРРИТОРИИ УСПЕХА»

Евгения Студенихина

В конце октября в Калининграде проходил общероссийский образовательный форум «Территория УСПЕХА». 
Наш вуз в стороне не остался: ОмГУ представляли члены студенческого совета Ахиллес Джадов, Елизавета Михай-
ленко, Александра Соколова, Дмитрий Хабиров и педагог-организатор отдела внеучебной работы Дарья Жарикова. 

– Дарья, расскажите о форуме. 
В чем его специфика?

– Форум «Территория УСПЕХА» 
проводился в этом году во второй 
раз. Его организаторы – «Российский 
союз молодежи» и «Ассоциация сту-
дентов и студенческих объединений 
России». Форум вел работу в пяти 
направлениях: «Студенческое само-
управление», «Тьюторство», «Ты – 
предприниматель», «Студенческие 
СМИ» и «АРТ – менеджмент». Наша 
делегация была закреплена за «Сту-
денческим самоуправлением». 
Мы посещали различные тренинги, 
обсуждали с другими ребятами во-
просы, касающиеся студенческих 
советов: их функции, нормативно-
правовую базу, финансирование 
мероприятий, корпоративную куль-
туру, обучение кандидатов, общение 
с профкомом и другими организаци-
ями. В общем, поговорили обо всех 
аспектах нашей работы. 

– Вы приобрели для себя что-то 
новое?

– Конечно, очень много идей и но-
вых знакомств. Например, в один из 
дней у нас проходила живая дискус-
сия, во время которой мы обсуждали 
насущные проблемы студенческих 
советов. Ребята из разных городов 
обменивались опытом; мы узнали, 
как привлечь спонсоров для меро-
приятий, например. А еще сравнили 
бюджет мероприятий студенческого 
совета Санкт-Петербурга и наш. Раз-

ница колоссальная, и, к сожалению, 
не в нашу пользу. Также были тренин-
ги личностного роста: как справлять-
ся со стрессом, добиваться успеха, 
проводить незаметные манипуляции, 
научиться ораторскому искусству. 
В общем, можно сказать, что весь 
форум был таким добротным и боль-
шим тренингом.

– Как складывались отношения 
с представителями других городов? 
Вы завели новые знакомства?

– Вообще на нашем направле-
нии было много представителей 
из Красноярска, Калининграда, 
Петропавловска-Камчатского, Санкт-
Петербурга и других городов. Поэто-
му нам в любом случае приходилось 
как-то с ними кооперироваться. Все 

участники форума были поделены 
на отряды, внутри которых проходи-
ли командообразующие тренинги. 
Нам давали различные задания, 
а вечером каждый отряд представлял 
творческий номер. Кстати, на фору-
ме проходили выборы всеобщего 
пр-едседателя студенческого совета, 
и по итогам голосования им стал член 
нашей делегации и председатель 
студсовета ОмГУ Ахиллес Джадов! 
Мы были этому очень рады!

– Оцените, насколько полезной 
была эта поездка.

– Очень полезной, поскольку, 
как я уже говорила, благодаря этому 
форуму мы многому научились и те-
перь будем свои знания воплощать 
в реальность в своем университете.


